

Sayyid Sābiq. Menurutnya yang menjadi syarat yang ketiga adalah tidak adanya salah satu penghalang dari penghalang-penghalang pewarisan.¹⁷

Dari beberapa rukun dan syarat kewarisan di atas, dapat dipahami bahwa semua rukun dan syarat di atas harus dipenuhi, jika salah satu tidak terpenuhi maka pembagian waris tidak sah.

D. Sebab-sebab Mewarisi

Pewarisan adalah peralihan hak waris dari si mayyit kepada ahli waris yang masih hidup, sedangkan pewarisan tersebut baru bisa terjadi jika ada sebab-sebab yang mengikat antara pewaris (*muwarris*) dan ahli warisnya (*wāris*). Berikut ini ada tiga sebab yang menjadikan seseorang mendapatkan hak waris, diantaranya adalah:¹⁸

1. Sebab perkawinan yang sah, Firman Allah surat an-Nisā' ayat 12 :

Yang dimaksud adalah perkawinan yang dilandasi oleh akad pernikahan yang sah menurut *Syari'at*, baik pasangan suami istri itu sudah *dukhūl* atau belum.¹⁹

¹⁷ Sayyid Sābiq, *Fiqh al-Sunnah*, 1005.

¹⁸ *Ibid*, 1006.

¹⁹ Muhammad Muṣṭafa as-Salbiy, *Ahkām al-Mawāris Bayna al-Fiqh wa al-Qanun*, (Beirut: Dār al-Nahḍah al-Arābiyah, 1978), 63

kekerabatan (ikatan) yang dinamakan *walā' al-itqi*. Orang yang membebaskan budak berarti telah mengembalikan kebebasan jati diri seseorang sebagai manusia. Karena itu Allah menganugerahkan kepadanya hak mewarisi terhadap budak yang dibebaskan, bila budak itu tidak memiliki ahli waris yang hakiki, baik adanya kekerabatan (nasab) ataupun karena adanya tali pernikahan.²²

Saat ini hubungan *walā'* hanya terdapat dalam tataran wacana saja. Sedangkan dalam realita sangat jarang terjadi, meskipun hubungan tersebut ada dalam teori. Hubungan *walā'* terjadi disebabkan oleh usaha seseorang pemilik budak yang dengan sukarela memerdekakan budaknya.²³

E. Hilangnya Hak kewarisan

Adanya hubungan kewarisan belum tentu menjamin secara pasti hak kewarisan. Disamping adanya sebab, serta terpenuhinya syarat dan rukun, keberadaan hukum masih tergantung pada hal lain yaitu bebas dari segala penghalang dalam hubungannya kepada pewaris atau tidak ada kerabat yang lebih utama darinya.²⁴ Jadi penyebab seseorang tidak mendapat warisan (hilangnya hak kewarisan) secara garis besar dapat diklasifikasikan kepada

²² Muhammad Ali as-Ṣabuni, *Pembagian Waris Menurut Islam (al-Mawāriṣ fī al-Syarī'aty al-Islāmiyyah)*, Terj. oleh A.M. Basalamah, Cet. I, (Jakarta: Gema Insani, 1995), 39.

²³ Amir Syarifuddin, *Hukum Kewarisan Islam*, (Jakarta: Kencana, 2008), 174.

²⁴ *Ibid*, 192.

4. Asas Keadilan Berimbang

Asas keadilan berimbang maksudnya adalah keseimbangan antara hak dan kewajiban dan keseimbangan antara yang diperoleh dengan keperluan dan kegunaan.

Ditinjau dari jumlah bagian yang diperoleh saat menerima hak, memang terdapat ketidaksamaan. Akan tetapi hal tersebut bukan tidak adil, karena keadilan dalam pandangan Islam tidak hanya diukur dengan jumlah yang didapat saat menerima hak waris, tetapi juga dikaitkan kepada kegunaan dan kebutuhan. Hak kewarisan yang diterima pada hakikatnya merupakan kontinuitas tanggung jawab pewaris terhadap keluarganya atau ahli waris, sehingga jumlah bagian yang diterima ahli waris berimbang dengan perbedaan tanggung jawab seseorang terhadap keluarga.⁵⁹

5. Asas Semata Akibat Kematian

Hukum waris Islam memandang bahwa terjadinya peralihan harta hanya semata-mata disebabkan adanya kematian. dengan perkataan lain, harta seseorang tidak dapat beralih (dengan pewarisan) seandainya ia masih hidup. Dalam Islam pun juga mengenal wasiat, namun hukum wasiat terpisah dengan persoalan kewarisan.⁶⁰

⁵⁹ Amir Syarifuddin, *Hukum Kewarisan Islam*, (Jakarta: Kencana, 2008), 25-26.

⁶⁰ Suhrawardi K. Lubis dan Komis Simanjatak, *Hukum Waris Islam*, (Jakarta: Sinar Grafika, 2008), 41.